

Comité 2015-2016

Président

Raymond GRAFF

raymond.graff@orange.fr

Vice-Président

Frédérique MOZZICONACCI

frederique.mozziconacci@orange.fr

Past-Président

Vincent ROTH

vincent.roth@geometre-expert.fr

Secrétaire

Jacques Yves MEYER

jacqueschantal.meyer@wanadoo.fr

Secrétaire adjoint

Virginie MUHR

virginie.muhr@orange.fr

Trésorier

Pierre SCHNEIDER

pierremonique.schneider@wanadoo.fr

Trésorier adjoint

Jérôme SOHLER

j.sohler@hlb-cofime.com

Protocole

Michel GUYON

guyon.dlv@free.fr

Protocole adjoint

Anne-Sylvie WEISS

as.weiss@sfr.fr

Dates à retenir :

Samedi 25 juin 2016

Assemblée de district

**Michèle prendra ses
fonctions de
Gouverneure 2016-2017**

Les infos de mai 2016

Chers rotariens, rotariennes, chers ami(e)s

En mai fait ce qui te plait, mais pas avec ce record de pluie !

Si avril 2016 a été frileux le mois de mai se singularise par une pluviométrie record qui a engendré des inondations importantes et l'Alsace n'a pas été épargnée. Même le Ried pourtant habitué à ce phénomène connaît une remontée de la nappe phréatique tout à fait exceptionnelle.

Deux opérations majeures du rotary ont eu la chance de passer entre les gouttes :

1) *Bamberg et Bayreuth*

- *Notre rencontre avec le club contact de Göttingen nous a permis de visiter Bamberg, ses brasseries, ses monuments, ses palais, une concentration de sites tout à fait remarquable pour une ville moyenne de Franconie.*

- *Hermann Breuer Président du club de Göttingen et chef d'orchestre retraité, nous a fait découvrir Bayreuth les mystères de son opéra et le tout nouveau et magnifique musée de Richard Wagner.*

2) *La marche gourmande de Hunawühr organisée par les rotarys d'Alsace Centrale a connu un franc succès avec plus de 1300 participants. Là également le challenge va être difficile à relever. Nous avons invité notre club contact allemand pour l'année prochaine, nos amis d'outre Rhin sont friands de ce genre de marche.*

Je voudrais en profiter pour relever tout le mérite, tout l'engagement de Francis DREYFUSS dans ces deux actions.

Il appartiendra aux jeunes de nos deux clubs de voir comment et surtout sous quelle forme il sera possible de pérenniser ces belles actions rotariennes.

Nous espérons un beau mois de Juin en tous cas de belles réunions nous y attendent et je vous invite tous à y participer nombreux.

Raymond



Bienvenue à nos nouvelles rotariennes



Frédérique KELLER



Alexandra MATHIS

10 mai 2016 - L'Antarctique par Raymond Graff



L'Antarctique, parfois appelé continent austral ou continent blanc, est le continent le plus méridional de la Terre. Situé autour du pôle Sud, il est entouré de l'océan Austral (ou océan Antarctique) et bordé par les mers de Ross et de Weddell.



Avec une superficie de 14 millions de kilomètres carrés, l'Antarctique est plus petit que l'Asie, l'Afrique ou l'Amérique ; seules l'Europe et l'Océanie sont plus petites que lui. Quelques 98 % de sa surface sont recouverts d'une couche de glace d'une épaisseur moyenne de 1,6 km. C'est pourquoi la morphologie du sous-sol antarctique reste encore peu connue voire inconnue, alors que petit à petit se dévoile la présence de lacs subglaciaires et de chaînes de montagnes subglaciaires comme celle de Gamburtsev.

L'Antarctique est le continent le plus froid, le plus sec et le plus venteux. C'est également, de tous les continents celui qui a l'altitude moyenne la plus élevée.



Comme il n'y tombe que peu de précipitations, excepté sur ses parties côtières où elles sont de l'ordre de 200 mm par an, l'intérieur du continent constitue techniquement le plus grand désert du monde. Il n'y a pas d'habitat humain permanent et l'Antarctique n'a jamais connu de population indigène. Seuls des plantes et des animaux adaptés

au froid, au manque de lumière et à l'aridité y survivent, comme des manchots, des phoques, des poissons, des crustacés, des mousses, des lichens et de nombreux types d'algues.



Le nom « Antarctique » vient du grec *antarktikos*, qui signifie « opposé à l'Arctique ». Bien que des mythes et des spéculations concernant une *Terra Australis* remontent à l'Antiquité, le continent ne sera aperçu pour la première fois qu'en 1820 par l'expédition russe de Mikhaïl Lazarev et Fabian Gottlieb von Bellingshausen. Cependant le continent suscita peu d'intérêt jusqu'à la fin du XIX^{ème} siècle, principalement en raison de son environnement hostile, de son manque supposé de ressources naturelles et de son isolement géographique.



A la suite du traité sur l'Antarctique signé en 1959 par douze États et suivi en 1991 par le protocole de Madrid, ce continent acquiert un statut particulier : les activités militaires y sont interdites ainsi que l'exploitation des ressources minérales sauf celles qui sont menées à des fins scientifiques. Les signataires accordent la priorité aux activités de recherche scientifique.



Les expériences en cours sont effectuées par plus de 4 000 scientifiques de

diverses nationalités et ayant des intérêts différents.

Considéré comme une réserve naturelle, le continent est protégé par la Convention sur la conservation de la faune et la flore marines de l'Antarctique (CCAMLR) et divers accords internationaux sur la protection de la biodiversité et sur la restriction du tourisme. Modeste ressource jusque dans les années 1980, le tourisme attire de plus en plus de visiteurs : 10 000 en 2000, 37 000 en 2010, soit sept fois plus de personnes que le nombre de scientifiques présents.



La majorité des touristes se concentre durant l'été à proximité de la péninsule Antarctique.

Depuis 1991, des mesures de régulation et de protection ont été prises. L'Association internationale des tour-opérateurs antarctiques (IAATO), qui regroupe 80 % des tour-opérateurs opérant sur ce continent, a établi un



code de conduite, prône un tourisme éducatif et coopère avec les scientifiques en mettant à leur service la logistique et les moyens de transport. Aussi les États se sont inspirés de ses travaux et données pour élaborer un code international très contraignant.



10 mai 2016 - Intronisation de Frédérique KELLER

Raymond Graff, Président demande à Didier Rieber, de bien vouloir présenter sa filleule Frédérique Keller.

Chères amies, Chers amis

Le recrutement c'est facile
Simple comme un coup de fil
Même plus besoin de soulever le combiné
Juste taper dix chiffres sur un clavier

Mes proches, mes amis
Sans succès contactés
Il m'était alors d'avis
D'inconnus aborder

Comme unique stratégie
Se servir de l'alphabet
Parler du Rotary
Sans trop insister

Si le hasard le veut
On peut tomber bien
Et puis peu à peu
On le sent bien
On suscite l'intérêt
De la personne contactée

La lettre A, comme architecte
Vers Frédérique m'orienta
J'avais une idée derrière la tête
Et son téléphone sonna

Connaissez vous le Rotary
Ne serait ce qu'un peu
On ne m'en a encore rien dit
Enfin si mais juste un peu

Je souhaiterais vous en parler
Osais-je à demi mot
Elle me dit venez tantôt
Je vous invite pour le café

La lettre B vers Baldenheim m'a conduit
J'ai un peu hésité, vous savez pourquoi
J'y avais déjà recruté pour le Rotary
Je sais à quoi vous pensez, mais ce n'est pas ça

De ce village un chenapan
M'a volé ma fille unique
Fallait-il pour autant
Renoncer à Frédérique

Le café je ne l'ai pas bu
N'étant pas sûr qu'il soit bon
Pour parler du Rotary j'étais venu
Je crois que j'ai eu raison

Frédérique a accepté les invitations
Et donc assisté à plusieurs réunions
Elle y fit ma foi forte impression

A la lecture de sa lettre de motivation
J'ai acquis la conviction
Vous proposer une femme motivée et engagée
Ne négligeant pas non plus la convivialité

De son propre aveu, une femme accomplie
Qui souhaite contribuer aux oeuvres du
Rotary

J'en suis absolument convaincu
Elle sera une excellente recrue

Dans son CV j'ai vu
Une preuve évidente de dynamisme
Dans sa lettre j'ai lu
Une propension certaine à l'altruisme

Au Rotary j'ai beaucoup parrainé
Presque toujours avec succès
Et cette fois encore
Tel un chercheur d'or
Cherchant la pépite
J'ai trouvé Frédérique

En intronisant un rotarien
On accueille un conjoint
A Claude de Frédérique le mari
Souhaitons alors la bienvenue au Rotary

Pour un peu de solennité
J'ai mis mon beau collier
Je trouve que l'instant est beau

Et en témoignage
Vous prie d'accepter ce petit cadeau
Et mes hommages

Elle me tarde cette admission
Car que vous le vouliez ou non
Madame Keller, nous n'aurons plus le choix
Il faudra que désormais on se tutoie

Le Président demande ensuite à Virginie Muhr de présenter à son tour sa filleule :



Il est difficile d'intervenir après Didier...
Je suis vraiment ravie d'être la Co-Marraine de
Frédérique et nous nous sommes promis de ne
pas verser de petite larme...

Même si nous habitons le même village,
cela ne fait pas très longtemps que nous nous
côtoyons cela remonte aux dernières élections
municipales, en mars 2014, nous faisons partie
de la même équipe municipale.

Depuis j'ai pu apprécier son professionnalisme
et sa compétence sur des questions épineuses :
PLU, POS, SCOT, ABE, CAUE, COS, DPU,
SCHON
Si vous avez des questions, merci de vous
adresser directement à elle !

J'apprécie sa disponibilité, elle est toujours
prête à rendre service, à donner un coup de
main, à donner de son temps.

J'adore sa gentillesse, elle est toujours
souriante, de bonne humeur et de bon conseil.

Je respecte son sens du devoir, sa droiture
Frédérique intègre parfaitement les valeurs
humaines et les valeurs rotariennes qui sont les
nôtres !

Je voudrais aussi avoir un petit mot pour
Claude qui à l'air d'une personne très sérieuse,
mais ne vous y fiez pas... il faudrait éviter de le
laisser s'asseoir à côté de Didier... car si l'envie
leur en prenait de faire un concours de blagues
ou de bons mots cela risque de devenir très vite
ingérable... mais cela nous promet surtout de
bons moments conviviaux !

Frédérique est une belle personne et je suis
fière d'être sa marraine, fière d'être son amie.

Je vous souhaite, Frédérique et Claude, la
bienvenue dans notre club et je sais, par
expérience, car cela ne fait pas si longtemps
que je suis là... que chacun de vous, leur
réservera un accueil chaleureux.

**Ces présentations faites, et sur l'accord
unanime du club, Raymond Graff
accueille Frédérique dans le club et lui
remet l'insigne ainsi que le fanion du
club.**

**Le Président se tourne alors vers
Frédérique qui souhaite s'exprimer :**

Je me suis équipée d'une petite fiche, car dans
des cas pareils je perds assez vite le fil, du fait
de l'émotion !
Alors voilà :

Monsieur Le Président
Mmes et Ms les Rotariennes
Mmes et Ms les Conjointes,

Depuis quelques semaines, j'assiste avec grand
plaisir à vos réunions qui m'ont enrichie, par
les sujets développés, par les interventions des
uns et des autres, par vos actions vers les
autres, mais aussi par votre convivialité, par
votre bienveillance.

J'y trouve une énergie, une envie et un besoin
de faire avancer, une volonté d'aider l'autre.

Vous êtes, c'est certain en Action !
On sent de la profondeur, de l'émotion, du
partage dans ce que vous faites. On sent la
force du collectif.

Après ces quelques semaines, vous avez
accepté de me recevoir au sein du Club, de
votre Club. Ceci m'est permis grâce à deux
personnes qui m'ont portée vers vous.

Je ne sais si c'est habituel, mais j'ai la chance
d'avoir un parrain et une marraine et pas des
moindres.

Mon parrain Didier Rieber est arrivé sur le
tard, mais le fruit d'un hasard sûrement
programmé nous a réunis autour d'un café, à
échanger sur le Rotary et mon métier
d'architecte.

Je peux vous dire qu'il m'a prise sous son aile
et que le fluide est passé et que je suis comme
un petit poussin avec lui ce qui m'est fort utile
étant toujours timide dans tous mes débuts.

Je le remercie pour son « filing » et la chance
qu'il m'offre.

Ma marraine Virginie Muhr a été dépassée en
rapidité par mon parrain. Et pourtant elle
avait préparé le terrain en douce. Je peux vous
dire que je suis fière d'être encore à ses côtés
parmi vous. Virginie est un grand bout de
femme qui a un cœur grand comme ça ! Une
énergie débordante que j'apprécie au
quotidien. Elle est étonnante. Une femme qui
va de l'avant, qui pense collectif au quotidien,
qui sert l'intérêt général, qui a une vision à
360°, curieuse de tout et qui sait développer
des relations personnelles d'amitié.

Je suis émue et je suis fière d'être sa filleule.
Je suis fière d'être leur filleule à tous les deux et
je les remercie.

Je vous remercie de me donner la possibilité
d'être là tout particulièrement ce soir.

C'est avec mes outils d'architecte que je me
mets en marche à vos côtés. Saint Exupéry
disait que « *La grandeur d'un métier est peut-être,
avant tout, d'unir des hommes : il n'est qu'un luxe
véritable, et c'est celui des relations humaines.* » (*Terre
des hommes*)

C'est avec ce que je suis et qui fait ma
personne sensible que je souhaite apporter ma
contribution au club dans ses actions vers
autrui, tourné vers un idéal profondément
humain.

Je vous remercie aussi de pouvoir partager ce
moment avec mon conjoint Claude. Ce qui
prouve bien que c'est un club ouvert vers les
autres même tout proches.



17 mai 2016 - Remise du chèque de soutien à l'hôpital du Dr Schweitzer

Le président Raymond GRAFF ouvre la séance et salue le Dr. Claude ROLLIN, représentant l'hôpital Docteur Schweitzer au Lambaréné.

Jacques-Yves MEYER nous fait part de l'avancement du dossier de la demande de bourse d'études destinée à Melle Sophie ETIEVANT devant lui permettre de poursuivre ses études à GENEVE. Le dossier complet a été transmis à la Fondation, nous espérons un retour favorable dans les jours qui viennent.

Francis DREYFUSS relate le séjour à BAMBERG et BAYREUTH avec nos amis du club contact de Göttingen ainsi que quelques impressions croustillantes du voyage. Bien qu'ayant été contraint d'affronter les saints de glace, il n'en gardera que de bons souvenirs. Néanmoins, au vu du nombre restreint des participants (14 pour Sélestat et 8 pour Göttingen) une profonde réflexion devra s'ouvrir sur la façon de poursuivre le partenariat avec nos amis allemands. *Voir compte rendu page suivante.*

Pierre WEIL nous parle de la marche gourmande, un millier de personnes est attendu ! Espérons que l'organisation sera à la hauteur du nombre de

participants ; on peut faire confiance aux rotariens organisateurs.

Guy JACOB nous retrace la soirée des étudiants d'échange avec leurs familles d'accueil. Il relève particulièrement la qualité de l'exposé de notre student CARLOS, alors même, qu'il avait oublié sa guitare !



On en vient au fait essentiel de cette réunion, la remise d'un chèque de 2.000.€ au Dr. Claude ROLLIN, au profit de l'Hôpital Albert SCHWEITZER au Lambaréné.

Monsieur ROLLIN après nous avoir remerciés pour cette action, nous assure que cette somme sera mise à profit pour les réparations et reconstructions suite aux dégâts causés par de fortes intempéries subies récemment par l'établissement.

Il est rappelé que cette somme provient des dons récoltés lors du concert de la chorale de Châtenois organisé par Anne-Sylvie WEISS.

Monsieur ROLLIN nous parle également de ses actions au NEPAL et nous remercie encore pour notre aide par la collecte de fonds qui nous a permis d'acheter cinq Shelterbox pour venir en aide aux sinistrés du tremblement de terre.

Raymond BOLTZ informe les membres de la parution d'un article « à propos des notes motivées » en page nationale des DNA du 14 mars dans lequel notre ami Claude BISSON-VAIVRE est cité dans sa fonction de médiateur de l'éducation nationale.

Nous avons découvert que notre action « balades en voitures anciennes et sportives » nous a été copiée inélégamment par une autre association de la place le week-end dernier.

No comment !

La séance est levée à 14H00

Raymond BOLTZ

24 mai 2016 - Un trois minutes - Echange de fanions - Intronisation

Le Président Raymond GRAFF ouvre la réunion en saluant la présence de Philippe MUGLER et son épouse, du RC de Saint-Lô, qui nous ont déjà rendu visite à plusieurs reprises.



Michèle SCHULTZ anticipe son rôle de Gouverneure en remettant cravates et foulards à plusieurs membres particulièrement méritants : Jacques pour l'action Handi'chiens, Pierre S. trésorier et fondateur du Club, Didier pour son rôle catalyseur dans sa préparation aux élections de Gouverneur, Raymond G. en tant que Président, Pierre W. son parrain, Virginie responsable du développement économique local, sans oublier Frédérique présidente élue.

Alain procède à une remise de fanions qui lui ont été remis à l'occasion de ses participations aux compétitions nationales de golf de l'AGFR (Association Française des Golfeurs Rotariens). La rencontre de cette année a eu lieu du 12 au 15 mai au domaine d'Emporda, près de Barcelone. La prochaine aura lieu à Saumur du 18 au 21 mai 2017, avis aux amateurs.



Pierre W. fait le point sur le succès de la marche gourmande de Hunawühr qui a réuni 1250 personnes sous le soleil. La prochaine aura lieu le 14 mai 2017.

Philippe MUGLER nous présente son Club de Saint-Lô en Normandie, 25 membres, avec une grande opération annuelle la « Foire aux croûtes et à la brocante » qui permet de financer des actions locales et à Madagascar.

Michèle nous informe avoir participé samedi à une remise de chien éduqué par Handi'chiens.

Frédérique M. nous rappelle deux dates, la rencontre au FRAC le 1^{er} juillet et la soirée médiévale au Haut-Koenigsbourg le 12 juillet, s'inscrire sur les Doodle concernés.

La réunion se poursuit par la cérémonie d'intronisation de Alexandra MATHIS que nous présente Virginie, sa marraine, en insistant sur ses qualités et sens de l'éthique, conformes aux valeurs du Rotary, et notamment son sens de l'écoute aux personnes en difficulté et personnes dépendantes. Les insignes lui sont remis par Raymond G, heureux d'accueillir un jeune nouveau membre, féminin de surcroît, ce qui nous rapproche doucement de la parité.

Après quoi Virginie nous donne des nouvelles de Léa qui se prépare à rentrer d'Argentine.

Raymond G. lève la séance en rappelant la prochaine conférence mardi prochain du Général Touron sur l'opération Serval.

Alain BIGEREL

24 mai 2016 - Intronisation d'Alexandra MATHIS

Le Président Raymond Graff demande à Virginie Muhr de présenter sa filleule Alexandra MATHIS :



Notre première rencontre a eu lieu au Club des Créateurs d'Entreprise de la Chambre de Commerce et d'Industrie à Strasbourg.

Je venais de créer mon entreprise et pour me faire connaître, la personne qui gère ce club, m'a proposé de venir animer une réunion avec pour thématique le recrutement. Quand on m'a présenté Alexandra lors du tour de table le message a été clair « si Alexandra ne dit rien, c'est que c'est intéressant... »

La première image que j'ai eue d'Alexandra était celle de la râleuse de service, qui a toujours quelque chose à redire ! Je ne sais pas si elle était malade ce soir-là, mais elle n'a rien eu à redire, au contraire, elle m'a encouragée et donnée des conseils ! Mon examen de passage s'est donc plutôt bien passé !

Notre deuxième rencontre, par hasard, a eu lieu à la cantine du Pôle Formation de la CCI. Je suis allée la saluer. Poliment... Et en repartant elle me dit « Ah au fait, je dois organiser les élections des représentants du personnel dans mon entreprise... tu fais ça toi ? » Je n'ai pas envie de m'embêter avec ça... De ce fait, Alexandra a été une de mes toutes premières clientes quand j'ai créé Support RH, il y a plus de 4 ans. Depuis nous sommes restées en contact... professionnellement et plus... car nous avons des affinités certaines !

Derrière son apparence, d'après elle et je cite « de bulldozer », un peu cash, il y a une autre facette d'elle, je l'ai vue à l'œuvre dans son entreprise.

Quand un ou une de ses « bénéficiaires » l'appelle, elle ne parle pas de clients mais de bénéficiaires, on dirait qu'elle parle à sa propre grand-mère, avec gentillesse et bienveillance, elle

essaie de calmer les inquiétudes de ces personnes fragiles...

Je l'ai vue plus qu'inquiète quand un de ses salariés ne s'est pas présenté à son travail. Elle a téléphoné à tout le monde, elle a laissé des messages partout, elle avait peur qu'il ait eu un accident ou un malaise. Et quel soulagement quand il a enfin appelé pour dire qu'il était juste en train de bricoler au fond de son garage !

Alexandra est toujours attentive aux autres, surtout les autres en difficulté, les personnes dépendantes, les personnes handicapées.

Très attentive aux autres, par son professionnalisme, dans son métier. Là où d'autres ont des pratiques plus qu'approximatives, faisant faire des actes par des personnes non habilitées et non qualifiées pour gagner un peu plus d'argent, elle se refuse systématiquement à de telles compromissions, quitte à perdre un client. Elle a un sens de l'éthique, et la connaissant, il ne doit pas être négociable...

Tout cela pour vous dire qu'Alexandra est une personne étonnante et remarquable, avec un sens de l'éthique fort et des valeurs personnelles tout à fait conformes aux valeurs du Rotary.

Alexandra a été, dans mon entourage professionnel, la première personne à laquelle j'ai pensé pour un éventuel recrutement, et cela bien avant la journée spéciale organisée par le Club. J'ai hésité avant de lui en parler car je sais qu'elle ne se sent pas forcément à l'aise ou à sa place dans un tel cercle, mais je savais aussi qu'elle me dirait les choses franchement si elle devait ne pas donner suite à notre invitation et ne pas vouloir intégrer le club.

J'ai aussi une pensée pour Bertrand, son mari qui n'a pas pu se libérer et pour sa petite Calliopée, que j'ai déjà croisée et que vous aussi, j'en suis certaine, prendrez plaisir à rencontrer. Nos fêtes de Noël, vont avoir un nouveau charme avec tous ces enfants, encore petits, de nos membres récemment recrutés !

Aujourd'hui je suis heureuse qu'elle ait surmonté ses angoisses sur sa capacité à nous rejoindre et à devenir membre du Rotary.

Je suis ravie qu'elle se sente à l'aise parmi nous car vous lui avez réservé,

comme toujours, un accueil chaleureux !

Je suis fier d'être sa marraine et de l'accueillir, en votre nom à tous, au sein de notre Club !

Le président, avec l'accord total des membres, lui remet l'insigne ainsi que le fanion club et lui souhaite la bienvenue dans notre club.



C'est très émue qu'Alexandra prend la parole pour remercier le club de l'accueil qui lui est réservé.



Cher Président, Chère marraine, Chers tous,

Je vous remercie pour votre accueil au sein de ce club et pour avoir accepté ma candidature. Je suis honorée de pouvoir rejoindre ce club convivial et dynamique. Je remercie aussi chaleureusement ma marraine Virginie pour avoir vu en moi un potentiel compatible avec l'esprit du RC Sélestat Centre Alsace.

Je ne connais pas encore tout le monde individuellement mais chacune de nos rencontres me permet de me rapprocher de vous tous, et je suis convaincue que les futures actions que nous mènerons ensemble seront riches en échanges et couronnées de succès.

J'ai donc hâte de construire avec vous tous.

13 au 16 mai 2016 - Rencontre avec le RC GOETTINGEN

Escapade « aux 3B »

Nos amis de Goettingen nous invitaient pendant le WE de Pentecôte à découvrir les 3B : la Bavière, Bamberg et Bayreuth. J'ajouterai B comme Bière et B comme Breuer, le président actuel de notre club contact.

B comme Bavière, si les villes visitées sont en Bavière, l'attachement de la population va toujours vers l'ancienne Franconie.

B comme Bamberg, ville située dans un méandre de la Regnitz, Bamberg est fort justement appelée la « Rome du Nord » dominée, comme la capitale italienne, par 7 collines.

Elle est répartie en 3 zones :

- La Gärtnerstadt plus au Nord, à la tradition maraîchère « des Zeweleträppler », les piéteux d'oignons, entre autres,
- L'Inselstadt, l'île centrale au marché quotidien sur la Maxplatz, aux nombreux antiquaires, aux bâtiments universitaires (13.000 étudiants pour 70.000 habitants) et limitée par deux cours d'eau : le récent canal Rhin-Main-Danube et plus au Sud la Regnitz qui se prolonge par la « Petite Venise ». De nombreux ponts relient l'île centrale aux autres zones.
- La Bergstadt : la ville aux 7 collines avec son quartier épiscopal, pôle d'attraction où se trouvent des trésors inestimables : la cathédrale, au style de transition roman-gothenique où nous avons assisté à un concert d'orgue, l'ancienne et la nouvelle



résidence à l'architecture renaissance et baroque, érigée par le Prince-évêque Lothar Frantz von Schönborn. Les salles de la nouvelle résidence -dont les murs sont couverts de tapisseries et superbement décorées- nous mènent vers la roseraie aux 4.500 roses et vers la vue du monastère St-Michel. C'est à la résidence que Napoléon a signé la déclaration de guerre à la Prusse avant la bataille de IENA.

Revenons à la cathédrale aux 4 cloches et à ses fondateurs du XI^{ème} siècle HENRI II et son épouse Cunégonde. Ce vaisseau recèle le tombeau impérial, la sépulture du pape Clément II, la première statue équestre en Europe « Le cavalier de Bamberg », de nombreuses autres statues comme celle du portail latéral « l'Eglise et la Synagogue » (voir idem cathédrale de Strasbourg) et cette curieuse sculpture de « Domkrote » les

crapeaux de la cathédrale, à l'origine d'une légende comme il en existe beaucoup dans cette ville.

Bamberg a été épargnée par les guerres - surtout celle de 1939-1945- elle est considérée comme une oeuvre architecturale majeure classée avec ses 250 hectares au patrimoine mondial de l'UNESCO.

L'ancienne capitale de Franconie est le siège de l'entreprise Bosch (8.000 emplois), de nombreuses malteries d'où l'importance de la bière.

Le constructeur d'avions Willy Messerschmitt et, sur un plan différent, Klaus Graf von STAUFFENBERG interné en camp de concentration pour avoir voulu tuer Hitler le 20/7/1944, ont vécu à Bamberg.

B comme Bayreuth, ville mondialement connue pour son festival Wagner qui s'y déroule chaque année entre juillet et septembre.



La première étape de notre visite est la tombe de Richard Wagner (1813-1883) et de son épouse Cosima fille de Frantz Litz, ainsi que la tombe de son chien « Ross ». Wagner aimait -en dehors de la musique- les chiens, les perroquets et les... femmes.

Le compositeur était soutenu par un indéfectible protecteur : le Roi Louis II de Bavière.

Après sa mort, l'oeuvre de Wagner s'est poursuivie par son fils Siegfried et sa fille Eva mariée à un anglais « Houston Stewart Chamberlain » qui a épousé les thèses nazies.

La visite de Bayreuth a été conduite par un maître de la baguette : le chef d'orchestre, président Breuer Herman.

Nous avons d'abord pris connaissance de la maison « Wahnfried » demeure cossue de Wagner.

Puis nous avons visité le tout nouveau musée qui présente entre autres des partitions écrites du maître et les différents chefs d'orchestre wagnériens. Au sous-sol nous nous sommes arrêtés devant un grand livre interactif qui nous a permis de vivre l'ouverture de Tannhäuser, des extraits de films comme Excalibur ou Apocalypse now où la musique de Wagner est présente.

Au cours de l'après-midi, nous nous sommes arrêtés devant le Festspielhaus,

théâtre de 2.000 places à la gloire de l'auteur de Parsifal.



En soirée nous avons rejoint l'Eremitage, jardin style Versailles de 100 hectares avec son palais rococo au fleurissement très étudié.



B comme Bière omniprésente - la malterie Wassermann exporte dans 130 pays entre autres vers l'Irlande et sa guinness-. Parmi les 50 bières brassées, mentionnons la célèbre bière fumée, elle limite la consommation du vin de Franconie.



En résumé, un WE froid, pluvieux, mais heureux, riche en découvertes où l'amitié rotarienne de nos deux clubs ne s'est jamais démentie.

Francis

